

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 20 DE MAYO DE 1903

NUMERO 469



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo
Almacén de abarrotes de Pagés
Hermanos Sucesores; La Bas-
tida y La Gran Vía.
Cartago, Heredia: Herrerero Hermanos.
Alajuela: Pulpería de Nieto.
Puntarenas: La Mascota.
Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de los em-
nentes químicos,
**Agua de Florida Extra-fina
de Tásies**

posee tal riqueza de bálsamos y de extrac-
tos de las flores más virtuosas, que resulta
ser un tesoro de vida y de salud.
A precios mucho más convenientes
que la extranjera, apesar de ser la nuestra
más meritoria véndese por mayor y al de
talle en casi todos los establecimientos
San José provincias, y en la Fábrica
calle 22, Sur.

Ricardo Coto F.,
PASANTE DE ABOGADO
Y AGRIMENSOR
Oficina: la del Liedo. Aníbal
Santos.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

Sucursal en la esquina del Parque Central
— antiguo local ocupado por don Pepe Durán —

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquiera prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde Cj. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde Cj. 2-40 y de casimir desde Cj. 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc., tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde Cj. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surti-
tido de conservas, vinos y lico-
res finos, á precios módicos.

La famosa **CERVEZA AMERICANA**

Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á Cj. 42 el barril
de 10 docenas, y en Limón por los Sres.
Felipe J. Alvarado & Co. á Cj. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTOS EN GENERAL

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su nu-
merosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en
el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los
mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVES		en cajas	de 100	C	7-00
Nacionales	"	Nº 1	"	"	5.00
"	"	2	en paquetes	"	4.00
"	"	3	"	"	3.00
"	"	4	"	"	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	"	" 100		3.50
Cigarillos	suelos	de cualquier papel	800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con
completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien
ran los que de eso nada saben, es y será el alimento sano y refres-
cante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entre-
gándolo dos horas después de recibido el grano.—También
se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio
nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los
ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la ma-
yor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extraccion sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Disponib!e

JEFE DEL PARTIDO
REPUBLICANO,

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

Teodoro Alcázar

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

CASA NO. 378. APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

MUY BIEN

El Congreso va entrando en el camino de la seriedad. Ya no hay sesiones de *quin-ce minutos*; todo se discute, todo se debate. ¡Lástima grande que tantas cabezas, muchas de ellas serenas y persadoras, no tengan autoridad alguna!

Ayer se discutió en la Cámara la primera reforma de las no objetadas por el Ejecutivo, es decir, aquella que abre la puerta á la venta de territorio para hacer el canal de Nicaragua. El representante Zúñiga, en un bonito discurso, menos florido que el primero, pero más robusto, expresó sus ideas contra la reforma y la venta de territorio. No dejaremos de lamentar que este joven, que tiene delicadeza de sentimiento, elevación de ideas y fluidez en la expresión, se abandone así, tan joven, á la corriente de los intereses personales, y desoiga la voz de la razón, de la conciencia, que le grita en el fondo de su ser que no es ese el camino del honor, que no es esa la senda del deber.

Doce diputados combatieron la reforma entre ellos los cuatro republicanos, considerando una vergüenza para el pueblo costarricense y para su Representación, el consignamiento de un artículo tan desgraciado en nuestra Carta Fundamental.

En verdad; vender un pedazo de territorio, cuando estamos escasos de éste, es un deshonor para el país, y, consignar en nuestra Constitución un artículo hoy innecesario, es, á más de una deshonra, una locura; porque se abre una puerta para el futuro, y si hoy estamos gobernados por un hombre que no creemos deseé vender á Costa Rica, mañana lo estaremos por otro que, quizás menos amante de la Patria, vendería pedazos de nuestro territorio para atestar de *dollars* los bolsillos... de la Nación.

El diputado Fernández G. dijo que "era raro que el señor Presidente de la República, ya que había rechazado reformas muy importantes, no hubiera *objetado* esa, verdadero baldón para Costa Rica".

Durante el debate, varios diputados hablaron con lógica y patriotismo, rechazando la reforma.

Don Ricardo Jiménez, que, como *buen liberal* cree que el hombre no tiene patria, y que la división de la Tierra en naciones no es más que fruto del supremo egoísmo humano, apoyó en un todo su reforma.

No pasaremos adelante sin recordar la llegada de Dido, la reina tiria, á las costas que luego fueron de Cartago, y la fundación de esta ciudad. Pidió Dido á los naturales del país que le dieran el terreno que pudiera cubrir la piel de un buey. Los naturales accedieron; pero ¡cuál no sería su sorpresa al ver que la reina tiria mandaba cortar en tiras sumamente delgadas, la famosa piel, y uniendo esas tiras abarcaba un espacio enorme de terreno!

Algo así podría sucedernos con los yankees, gentes no menos ingeniosas que la reina tiria; venderíamosles una faja de terreno, y poco á poco esa faja crecería hasta cubrir toda Costa Rica.

Tengamos mucho cuidado. Unos cuantos *dollars* pueden costarnos muy caros.

Hoy se discutirá por última vez; pero la mayoría está en contra de la reforma y en contra de los deseos del Ejecutivo.

Felicitemos á los señores diputados que tan brillantemente defendieron nuestro territorio, dando con ello una prueba de patriotismo que no

olvidará este pueblo honrado, amante, como el primero, de su tierra.

CONGRESO

La sesión de hoy fué interesante y larga. El Presidente Jiménez, creyó dudoso el punto acerca de si era concluyente la votación del día anterior, referente á ventas territoriales. El diputado Zúñiga alegó lo contrario; que el Congreso en la sesión anterior había rechazado esa reforma y que no había en ello nada dudoso. Las barras aplaudieron esta manifestación de independencia en el diputado Zúñiga, y el Congreso, por unanimidad, aprobó sus palabras.

Digna es de aplauso es la actitud del nuevo diputado. Nosotros los *neos*, los eternos soñadores, los idealistas, felicitamos sinceramente á Zúñiga Montúfar. Ojalá que en ese temperamento se manifieste siempre y no en el q' se manifestó cuando por primera vez usó de la palabra en el Congreso, porque en ello va su porvenir, su nombre y su futura posición.

Noticias por Cable

DIA 17

París. — Se acaban de llevar á cabo experimentos muy interesantes en la armada francesa. Se colocaron primero dos carneros á bordo del submarino *Naidé* y una vez que se había retirado la tripulación, un torpedo fue reventado á 30 metros distante del navío. Los dos carneros no sufrieron daño alguno. Enseguida los tripulantes se encerraron á bordo y otro torpedo fue reventado á 60 metros distante del navío, con muy buenos resultados, pues la explosión no afectó ni á la gente ni la navegación del submarino.

Quieres remosear tus muebles? En los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n° 531 te los dejan como nuevos, y muy baratos.

Marsella. — Hoy arribó el vapor *Ortegal* de la compañía Mesageries Marítimas. Entre sus pasajeros encuéntrase 49 individuos que componían la tripulación del vapor *Guadalquivir*, de la misma empresa, que fué destruido por un incendio á la altura de Salónica el 28 del mes pasado. En una entrevista uno de los pasajeros manifestó que la explosión se verificó en el centro de la nave, hiriendo á cinco fogoneros é incendiando la carga, la cual ardió con gran facilidad, porque consistía en mercancías

inflamables. Acudieron á socorrerlo el remolcador *Suez* y el vapor *Pénelope*. Se salvaron todos los pasajeros y tripulantes, pero la nave se perdió. El supuesto autor de la explosión un nativo de Blugaria, de apellido Zorghimoniff, que iba en calidad de pasajero á bordo, fué llevado á Salónica, donde fué ahorcado.

Berlín. — En el mes de mayo de 1902 fue robado del Museo de la Orquesta Imperial de San Petersburgo, un violín que había sido tocado por varios de los Czares. El otro día Mr. Drvight J. Pastello, agente en ésta de la tesorería de los Estados Unidos, oyó decir que el histórico instrumento se halla en Francia en poder de un colector que lo compró por la suma de dos mil quinientos pesos á un individuo también aficionado á coleccionar objetos. El hallazgo ha causado mucho regocijo al Czar; pues para él el instrumento constituye una prenda de valor incalculable.

Londres. — Se anuncia oficialmente en San Petersburgo que la crisis ministerial en Bulgaria se debe á un edicto secreto que expidió el príncipe Fernando el cual edicto afecta al Dr. Radefi, Ministro de Instrucción Pública.

Se dice también que entra en los cálculos del Príncipe Fernando organizar un Gabinete en que estarán representados todos los partidos políticos y que continuará la política de paz tanto doméstica como extranjera, especialmente en lo relativo á Macedonia pues el Principado no desea complicaciones en los Balkanes.

Avisa un despacho de Sofía que Mr. Petkoff no ha podido organizar el ministerio á pesar de los esfuerzos que ha hecho. El agente diplomático ruso celebró hoy una larga conferencia con el Príncipe Fernando. Un despacho de Viena, fechado ayer, avisa que el cambio de Ministerio en Sofía indica un cambio en la política del país. Se dice que el Príncipe Fernando se ha mostrado enojado con el ex-Primer Ministro de Danefi por la actitud que adoptó con respecto á la cuestión de Macedonia durante la ausencia del Príncipe y también por ciertas promesas que hizo al Agente diplomático ruso Mr. Sona. Se dice también que el Gabinete búlgaro será mixto. El objeto de esto es poner fin á la incertidumbre que actualmente existe, especialmente, con respecto á las relaciones entre Bulgaria y Turquía. Avisa un despacho de Constantinopla que en el encuentro que se libró cerca de Ipek, entre la tropa imperial y los albanos, hubo muchas bajas por ambas partes. Los caudillos albanos explican que el encuentro fue debido á una equivocación. El embajador de Alemania tuvo el viernes una conferencia con el Sultán. Este dijo que pronto sería efectuada la ocupación de Ipek y la pacificación de esas comarcas

Manila. — El Capitán Clough Overton, del 15° de caballería, y el soldado Harri Nowes, que fueron muertos el 15 del presente en Sucutlán, isla de Melanrao, encontraron la muerte á mano, de un grupo de prisioneros insurgentes. También fué herido el soldado Hartlow. La compañía del Capitán Overton se hallaba en el departamento de Misamis, en persecución del caudillo insurgente Flores. La caballería capturó el 15 del presente á 50 partidarios de Flores y los encerró en una casa de Sucutlán. Mientras el Teniente Camerón, con el resto de la tropa, continuaba la persecución de Flores, los presos rompieron las puertas y atacaron enseguida á los cuatro americanos.

¿TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n° 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Roma. — Se ha recibido en ésta noticia de que en las Filipinas ha comenzado un movimiento á favor de los frailes, pues muchos de los isleños no quieren ya que se retiren del archipiélago.

El Vaticano acaba de recibir del pueblo filipino varias peticiones en que le suplican impida la retirada de los monjes, cuyo número en la actualidad, asciende á 400.

New York. — Se embarcaron hoy para Londres los 17 caballos que fueron comprados en ésta para el Rey Eduardo.

Colaboración

Sociedad de Artesanos

Es indudable que la unión hace la fuerza y que la asociación es fecunda en buenos resultados prácticos. La sociedad misma, la nación entera, no son más que una gran asociación de hombres, que viven bajo el amparo de leyes tutelares que les imponen deberes y les conceden derechos.

Y en el seno de esa gran asociación llamada sociedad, caben asociaciones que pueden ser utilísimas, formadas, ora por los que al mismo gremio pertenecen, ora por particulares que persiguen el progreso de las ciencias, de las artes, del comercio, ó que tienen en mira la beneficencia y la caridad.

Aquello que el hombre no puede alcanzar con sólo sus propias fuerzas, lo consigue fácilmente con el auxilio de los demás, porque la naturaleza nos ha impuesto la ley de sociabilidad. Por eso vemos con tristeza que nuestros artesanos no dan muestras de estos animados de verdadero espíritu de asociación y que cada uno de ellos ejerce sus fuerzas y despliegue su inteligencia nada más que dentro de los lindes de su respectivo taller.

El antiguo refrán que dice— "¿quién es tu enemigo? El de tu oficio"— no tiene razón de ser,

FARMACIA de EGDARDO BALMA, de PARIS
Farmacéutico.

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquier hora de la noche,—sin cobrar precios extraordinarios.—Precios módicos.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad.

avenida Central, E., calle 22, Sur.

SECCION NOTICIOSA

porque todos los del mismo gremio están unidos por intereses comunes y de la asociación pueden derivar ventajas individuales. Hemos tenido sociedades de artesanos, a veces con numerosos miembros, es muy cierto; pero esas sociedades han sido de breve duración, han desaparecido pronto, sin dejar fundado algo sólido y estable. Tenemos cierta inconstancia genial; acometemos una empresa con ardimiento y a poco el entusiasmo se apaga y todo pára en divisiones y disgustos personales. Es preciso constancia para darle cima a instituciones que no pueden consolidarse ni producir sus benéficos frutos sin el transcurso del tiempo.

No abogamos, ciertamente, en favor de aquellos antiguos gremios que hubo en España y aun en sus colonias, instituciones que mantenían a los artesanos en deponebrisa ominosa y más bien servían de rémora al progreso; lo que creemos conveniente, útil y benéfico es la asociación libre de los varios gremios de artesanos, hecha con fines tendientes a procurar el adelanto de las artes, el progreso intelectual y moral de los asociados y la protección de auxilios en los contratiempos y desgracias de la vida.

Ojalá que la Sociedad de Tipógrafos que se pretende establecer, sea fecunda en buenos resultados prácticos.

EMILIO GRANADOS.

Recortes

De La Prensa Libre

Un abogado de la ley, un jurisculto encargado, en medio de los sofismas del Foro, sofismas que los más honrados se ven más ó menos,—de representar el im- pasible derecho, los fueros de la verdad, las exigencias de la justicia, la conciencia del país, en una palabra,—que institución tan admirable!

Confundir eso con un abogado del Gobierno, enemigo de todo encausado, perseguidor especial y encarnizado del ciudadano más patriota, del más digno, si no simpatiza con sus amos, dispuesto á encargarse de todo litigio en que la Nación tenga interés, aunque sea legítimo, en contra,—lo que ya es bien malo,—de todo pleito que la pasión del Gobierno mantenga, lo que es peor aún;—eso se parece á lo otro, como si en el mundo de la fantasía se confundiera un demonio con un ángel.

Ya sabemos, en cuanto al papel, de lo que se llama el Fiscal en un proceso, que es cosa admitida en teoría que no está obligado á perseguir. Por una parte, en la práctica no pasa lo mismo; y por otra, si el Gobierno tiene interés, mínimo siquiera, en el negocio ¡qué ha de hacer el a-

bogadillo de poco sueldo y menor competencia,—hablamos, por supuesto, en general, sin el menor intento de ofender á nadie en concreto,—á quién lo mandan acusar?

¿Es ese el papel del Ministerio Público?

¿Debe mirarse como un acusador nato?

¿Debe tenerse por un abogado del gobierno?

¿Debe serlo directa ó indirectamente?

¿Debe perseguir á éste, demandar al otro, según las órdenes que reciba?

¿Ese es el papel del Procurador de la República, del abogado de la nación?

Los hombres políticos de nuestra raza suelen tener dos políticas: una para cuando mandan, otra para cuando son gobernados.

Esa es una de nuestras enfermedades; acaso la más grave.

Si los excelentes estadistas que nos mandan hoy, estuvieran en una academia, en un ateneo, en un partido de oposición, dudamos que no fueran de nuestro dictamen en el punto que al presente analizamos.

Ahora,—quizés no lo sean.

Mediten un poco, sin embargo, antes de decidirse.

Preferiríamos, sin ápice de duda, que fuera suya la gloria, á que fuera nuestra, en la organización de esta reforma.

¿Dudan ellos, acaso, que un Procurador de la Nación que no fuera digno del empleo no podría obtenerlo? ¿Dudan de que quien lo desempeñare, no había de tener otros móviles que los de su representación elevadísima?

En todo caso, él no podría sino pedir: á la Corte habría de estar reservado el resolver.

TROVADOR

Con escaso público se representó anoche en el Nacional EL TROVADOR.

La señorita de Revers, los señores Albani y Galazzi estuvieron perfectamente bien en el desempeño de sus papeles.

El tenor Albani fué calurosamente aplaudido en el aria del tercer acto en la que con toda limpieza da un sí natural. Se le hizo repetir esa parte.

Los remiendos mal hechos afean más una cosa: no debió la Compañía hacer ejecutar á la señorita Severino el papel de Azucena. Es demasiado difícil para las relativas aptitudes de la Sta. Severino. Es necesario no abusar tanto del público, que al fin y al cabo se cansará y lejos de aplaudir, silvará.

Mucho nos gustó la preciosa decoración del 4º acto. Es un trabajo de mucho gusto. No nos cansaremos de felicitar al señor Crespo por sus buenas pinturas escenográficas.

Servilismo

Si en tiempo de Iglesias, uno de aquellos diputados de marras se hubiera atrevido á manifestar públicamente que navegaba en el mismo bajel del señor Iglesias y que corría la misma suerte que aquél,—como en efecto la corrieron algunos de ellos, aun sin decirlo á los cuatro vientos,—hubiera merecido la rechifla y el insulto de todos aquellos tamosos republicanos que ciegamente elogiaron la conducta del diputado Jiménez en la sesión del lunes.

Muebles encerrados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Un cocinero

Se necesita uno que tenga buenas recomendaciones para el servicio de una familia.

En esta imprenta informarán.

TU escritorio tiene una gabela travada? Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te lo dejará en perfecto estado.

Novedades

Las ventanas de las tiendas de esta capital, nos decía un amigo, parecen verdaderos altares de Corpus. Variados y bonitos objetos se ostentan en ellas, pero en ningunas hay tan lindas prendas de vestido como en las del almacén de

Robert Hermanos

Anoche vimos magníficos y elegantes CUELLOS y PUÑOS de todas formas y clases y á precios de quema.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

El domingo

próximo pasado se verificó en el barrio de San Rafael, la boda de don Florentino Castro, persona muy estimable de aquel lugar.—La fiesta estuvo bastante alegre y concurrida.

Tanto á él como á su bella y virtuosa compañera, deseámosles dicha y prosperidad.

Invitación

Con gusto iquertamos la siguiente invitación del Secretario provisional del "Gremio de Carpinteros"

San José, Mayo 20 de 1903.

ESTIMADO COMPAÑERO;

Habiéndonos reunido varios miembros del Gremio de Carpinteros con el propósito de asociarnos, é inspirados por el deseo de hacer algo que redunde en beneficio del mismo, hemos dispuesto convocar á todos los carpinteros de esta ciudad á una reunión general el próximo domingo á las 12 m. en el "Salón Boliche", con el fin de nombrar Directiva en propiedad.

Esperamos de Ud, acogerá gustoso la idea y la invitación y que no escusará su presencia al acto.

José Avalos.—Srio.

HASTA EL 31 DE MAYO

La conocida casa

Unión de las Fábricas de Casimires con sastrería de MUROLO HERMANOS Calle Central Sur número 33. Frente á la Cantina de don Serapio Tomás ha dispuesto hacer un regalo al público, poniendo en venta y realización

1000

cortes para flux de casimires

á precios sumamente reducidos, debiendo uno de los hermanos salir para Europa. También dicha casa hará gran remate en Cartago en los días de Jueves y Domingos, los Miércoles en Heredia y los Lunes en Alajuela.

Ojalá que aprovechen la buena ocasión y la gran baratura.

Agente de la Casa—MURULO HERMANOS.



LA ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta chaqueta hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convenceréis.

Se ha trasladado al frente de LA BICICLETA, cien varas al oeste de donde estaba.

GISBERTO GAVALLINI

mable y culto propietario del

Restaurant Central

el primer restautant en Costa Rica, tiene dispuesto para la temporada próxima de ópera un servicio regio en su establecimiento. Habrá salones reservados para SENORAS Y SENORITAS y locales adecuados para caballeros:

Cenas exquisitas, chocolates, té y cafées

para todo gusto fino y educado y cantina surtida en abundancia. Ya se sabe que el

Restaurant Central

queda cien varas al Norte de nuestro suntuoso Coliseo y nadie ignora que el RESTAURANT CENTRAL es el favorito de la CREME de nuestra alta sociedad

AVISO

á los hacendados y vecinos de Tres Ríos, que vendo por la suma de \$ 3,000 al contado dos casas, una de las mejores que puede haber en esa villa, como construcción y bastante cómoda para una numerosa familia, y la otra de inferiores condiciones; tienen su buen solar bastante cómodo, y las vendo por dicha suma libre en mi favor de gastos de escritura; de propiedad no tiene ningún gravamen, y á la persona que acepte el trato dirijase en San José á don Francisco Aguirre, y en Cartago con el propietario que se firma JOSE MARÍA HERNÁNDEZ.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las

FACULTADES DE MEDICINAS

—Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma—

y demas afecciones de las vias respiratorias

Se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

Breva

— AMERICANA —
Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor.—T. ASSMANN Ca.

Keystone

El Factor más Importante.

La Naturaleza ha dotado al aceite de hígado de bacalao como el factor más importante de la reconstitución del organismo humano. El arte de Scott & Bowne ha perfeccionado la obra de la Naturaleza enriqueciendo las admirables propiedades del aceite, haciéndolo

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

agradable, digerible y asimilable y completando su benéfica acción con el agregado de los hipofosfitos.

Siempre que el organismo esté debilitado, así como en su padecimiento resultante, la neurastenia y en el crecimiento y desarrollo lento y dificultoso de los niños, como en la convalecencia de casi todas las enfermedades, acúdase á la verdadera y legítima Emulsión de Scott, con toda confianza.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Quimblee, New York.

10 A

DISPONIBLE

CAJILLON Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1^a 2^a 3^a de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1^a 2^a clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se **EXPENDE** en su establecimiento del Mercado

disponible

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Disponible

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA
—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el teatro viejo.

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7^a Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarzas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarrillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de SHEFFIELD.

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NADIE

M. & M Jureidini

UAN ALFAROV.

Pasante de Abogado

Oficina: del Licenciado don Franco. Aguilar Barquero.—100 vs. al O. del Teatro Nacional